

堺市公園愛護会研修会に関するアンケート 感想・自由回答集計

No.	感想（原文ママ）
1	このままの話で良かった。
2	他の地域の活動がよくわかったその他。
3	出来るだけ夏場は避けてほしい。道中は猛暑になるため。自宅から会場まで時間がかかる。
4	梶田先生の講演内容良かった
5	梶田講師の各地の活動は参考になった。だが、実行するにはどうしたらよい？
6	堺市の公園では勝手に花を植えてはならないのでその話はムダであった。
7	今回の研修の目的は何なのか。その辺が理解出来ず。
8	仕事をしているので平日参加はきびしい。今日は初めてなので参加した。
9	講演が大変リアルで感心しました。
10	梶田先生具体的説明大変良かった。
11	無理なく楽しくをモットーにしたいのですが、少しの無理がないと出来ないように思います。楽しみを見つけてやっているつもりです。
12	公園+そこへ行く緑道（この道の清掃がメイン）の清掃が当方ではメインです。
13	テーマ・内容良かった。
14	良かった。
15	無理なく長く続ける・楽しく続けるコツなどきょうみ深かった。
16	いろいろな公園の活動のしかたがあるのを知れて良かった。
17	講演会のお話が分かりやすく良かった。第二部のパネルディスカッションとても勉強になりました。ありがとうございました。
18	愛護活動について多くの事例の説明がありましたが、それらの事例から堺市に実行可能なのはどれかを検討したらどうか。堺市は一般的に自治会中心に動いていると思います。又、高齢の方の活動が主体ですので今後若年の方々の参入をどうするか？課題です。

19	<p>コロナ下で開催が中断されていた研修会が約3年ぶりに開催していただき、関係者の皆様に御礼申し上げます。また日頃から公園愛護活動の課題等について貴協会及び市へ意見や提案をさせていただきました。その内容（実態把握の必要性や公園利活用など）について本日の研修会は今後の公園愛護活動をより発展させていくための第一歩となったのではないかと思います。講演やパネルディスカッションで出された活動の実態（多くの公園で抱える課題を通して）様々な提案やヒントをご教示いただき誠に有難うございました。今後続く研修会の企画や貴協会ホームページ等を活用した本市における公園愛護活動団体の催しや情報交換の場を企画していただきますようお願い申し上げます。また宮内様や吉田様が日々活動されている様子を具体的に紹介してもらえ、やはり活動者の交流が大変重要だと思いました。そしてその報告についての梶田様の助言やコメントも素晴らしかったと思いました。</p>
20	<p>堺市の公園で花を育てるのはだめと聞いていたので花だんの話はいらない。</p>
21	<p>初めて参加しました。愛護会の活動について詳しく知れて良かった。</p>
22	<p>満足でした。</p>
23	<p>参加して良かった。</p>
24	<p>無理なく長く続ける・楽しく続けるコツなどきょうみ深かった。</p>
25	<p>多くの方が楽しんで公園愛護（公園ボランティア）をされている事例をお聞かせて頂いてとても勉強になりました。今後の活動に活かせればと思います。</p>
26	<p>失敗の実務の愛護委員の話を入れてください。※文章的におかしいが、実務⇒実例、愛護委員⇒愛護活動と思われる</p>
27	<p>色々な実例をあげて良かった。</p>
28	<p>パネルディスカッションは大変良かった。次回も是非お願いします！！</p>
29	<p>ディスカッションは非常に良かった。老眼で映像が見えない。パンフレットはカラーにしてほしい。</p>
30	<p>色々なところで活動されているとはうれしいことです。がんばります。私は1人で草引きしているのですが…</p>
31	<p>開始を10時～午後だと1日つぶれる。</p>
32	<p>公園で近所の方がつくろいでいる姿が今はなつかしくなった。子供も遊ばないおとなの方も公園を清掃していますが、今日の講演会にあった公園と違う気がしました。</p>
33	<p>イラストでの説明は良かった。</p>
34	<p>他の地域の人達の活動が自分たちより熱心で感心しました。</p>

35	初参加。講師の話しが聴きやすく良かった。プロジェクターの文字が小さくて残念でした。参考事例は面白く聴かせてもらいました。自治会で活動していますが、高齢化で関心のない人が多いので活動が殆どないのが現状正直うらやましいです。
36	今後の参考になる事がありました。
37	若い人が少ない。暑いのでお茶の用意を！！
38	大変参考になりました。
39	高齢化・担い手不足を痛感する会場でした。そもそも働き手世代の参加が困難な平日の13：00～という時点で根本から改革が必要だと思います。パネルディスカッションはあまりディスカッションになってなかった様に思います。テーマがテーマなので仕方なかったとは思いますが、問題解決を議論していただけると良かったかなと。データと課題とが聞きたかったです。
40	80%。今回が初めての研修なので毎年来たいと思います。
41	いろんな公園の活動の話は楽しかった。
42	みんなの講演愛護会の話が大変参考になった。パネルディスカッションも大変良かった。
43	良い事例ばかりではなく、失敗談・苦労話などを聞きたい。
44	活動を維持するために必要な人数をどうやって確保するかについての講習をのぞむ。
45	講演が身近なテーマであって良かった。ただプロジェクターによる投影の文字が小さいのが残念。
46	宮内さんの（みこしぎく公園）活動の話が良かった。土師町ちどり公園の活動報告もよかった。
47	各地の活動を聞かせていただいてよかった。マネをしたいのもありました。
48	楽しい公園の利用の例がわかり良かった。
49	毎月長年、町内の老人会の方々のご協力の下、公園そうじをさせて頂いておりますが、本日までご参加させて頂き、楽しく継続できるようなアイデアを聞かせて頂きとても参考になりました。
50	色々な活動のアイデアを知ることができました。
51	研修会の話は理想論であり、現実には除草とゴミ拾いにのみ追われている。今は子供たちも遊びにこない。
52	夏の暑い時は会場に出かけるだけでも大変！！もっと涼しい時にお願いしたい。スクリーンの文字が小さくて読めなかった。
53	活動事例について参考になった。
54	各地のいろんな活動を紹介していただいて参考になった。
55	色々な活動ができるのだと知りました。

56	地域の公園の取り扱いについて参考になった。
57	梶田さんのスピーチが分かりやすくよかった。
58	他県より堺市内の現状or計画等の話の方が良いと思いますが。
59	若者を狙うならSNS活用は必須だと感じます。気になった愛護会があっても検索で出てくるのが少なく参加しづらいなあと思っています。
60	梶田里佳さんのお話はとても参考になった。
61	公園で出来ることと出来ないことがあるかなあ。
62	講演の最後の方で公園にジョウロのお話がありましたが、堺市では用具庫の支給があり、梶田さんに事前に説明しておいてほしかった。梶田さんの多数の事例は素晴らしい行動だと思います。但し、堺市の公園は愛護会の手引きに準じた行動が基本となります。今日の事例については公園の活用の際に行政のルール等が不明であり、そのあたりのフォローを知りたかった。
63	理想論や自慢話（成功例）で無かったのが良い
64	各地域での活動を参考にして工夫できる事から始めてみます。
65	数々の事例を解りやすく、説明紹介していただきありがとうございました。
66	関西地区の参考事例を特に出してほしい。
67	説明の内容がわかりやすかった
68	13時から研修会をスタートして70分は座りっぱなしは少しきつかったので途中で起つなどストレッチの時間がほしかった。
69	各々の活動（やり方）を学べてよかった。参考にしたい。
70	やさしい声で聞きやすかった。
71	公園美化の色々な所の例を知らせていただきこんな手法も良いし、やりやすい事等知った。
72	第2部のパネルディスカッションは愛護活動者の方の生の声が聞けてよかったと思います。
73	地域の方々が参加出来る団欒が出来る姿が参考になりました。
74	他府県の取りくみの紹介は参考になりました。

75	講演をして下さった講師は年齢的に若いなあ。研修参加者は8割程が高齢と見受けられ、混合型公園、周囲のお母さん方といっしょにやれると良いですね。
76	残念ながら途中で落ちてしまった。しかし、パネルディスカッションは良かった。
77	満足度あり。70%。
78	とても興味のあるお話で楽しみにしていました（栴田さんの講演）。パネルディスカッションも良かったと思います。
79	公園内で問題があれば写真や動画などを市や公園協会の担当者のパソコンにとばし、問題解決に役立てている（不法投キや木々の破損など）。自分の管理している公園やそれ以外に於いても町会内それ以外のライン仲間で情報交換している。公園の愛護活動（主に清掃）を通して近隣住民（様々な年代）との交流の場となり。公園に水道がないので花壇活動ができないのが残念です。
80	資料で説明する時はページ数を言ってもらえたら判り易いです。
81	熊野校区イベント楽しそうですね。
82	今日の様な暑い時期は避けてほしい。
83	私達のグループも高齢化でいつまで活動を続けられるかはわかりませんが、お互いの情報交換を密にしていきたいと思います。パートナーシップ花壇、自治会の公園愛護委員は毎年毎に交代しているのでこのような制度がある事を初めて知りました。以前、個人で花壇づくりをされていた人がおられました。個人での活動には限界があって自然消滅してしまいました。自治会として取り組んでいたら素敵な花壇が残ったのではないかと。残念に思います。
84	良。
85	開催時間午前10時位を希望。
86	公園ボランティアの様な活動があるのに驚きました。いつも孫と一緒に公園に行くのでゴミ拾いぐらいはやろうと思っています。
87	良かったが、もう少し現実的な話を！！
88	出来ることなら猛暑は避けて頂きたい。パネルの字は読み取れない。
89	実施時間を考えてほしい。このくそ暑い中動くのは危険！！

90	各公園色々なやり方があり、今回の紹介も良いですが、もう少しちがった内容・研修の仕方もあると思います。もう少しちがった感じの研修会にしてほしい。プラスになる研修会にしてほしい。
91	堺市とその他の地域とのしくみのちがいがあるのかギモン。
92	もっと堺市内の公園での活動を紹介いただければ参考にさせていただけたかも。
93	初めて参加させて頂き、公園での地域の人達とのコミュニケーションの取り方をいろいろと教えて頂き大変勉強になりました。本日はありがとうございました。
94	良い話のみではダメだ。
95	話の内容が良かった。
96	よろしかった。
97	活動体験が参考になった。
98	パネルディスカッションで地区の公園管理の方法等聞けて良かったです。
99	初参加の為。愛護協会の内容が分かりやすかった。
100	パネルディスカッション、リアルで良かった。子供大歓迎。
101	椛田氏講演、マイクの音質の調整必要（声がこもっていた）。
102	身近な話でおもしろかった。わかりやすかった。